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Reflexao~

"Bem-aventurado o que espera..."

Refletindo: Abraão foi provado por longo 
tempo, mas foi abundantemente recompensado. 
O Senhor o provou através de uma demora em 
cumprir a promessa. Satanás o provou pela 
tentação, Sara o provou por sua impertinência; 
os homens o provaram pelo ciúme, desconfiança 
e oposição. Ele, porém, suportou tudo paciente-
mente. Não discutiu a veracidade da promessa, 
não limitou o poder de Deus, não duvidou da sua 
fidelidade, nem magoou o seu amor. Antes, 
curvou-se à soberania de Deus, submetendo-se à 
sua infinita sabedoria e ficou em silêncio, apesar 
das demoras, esperando a ocasião determinada 
pelo Senhor. E assim, tendo esperado com 
paciência, alcançou a promessa. As promessas 
de Deus não podem deixar de ser cumpridas. Os 
que pacientemente esperam não serão decepcio-
nados. A expectação da fé será recompensada. 
Ei, psiu! A conduta de Abraão condena um 
espírito apressado, reprova a murmuração, 
recomenda o espírito paciente e encoraja uma 
quieta submissão á vontade e aos caminhos de 
Deus. Lembre-se de que Abraão foi provado, de 
que ele esperou pacientemente; recebeu a 
promessa e foi satisfeito. Imite seu exemplo, e 
receberá a mesma bênção. Texto: Livro "Mana-
ciais no Deserto"

Oração: Deus, sei que o Seu tempo não é o meu. 
Embora às vezes murmere me indago "Quando 
será minha vez?" Sei também que as dúvidas e as 
incertezas tentam me afastar de Ti, mas eu, sei 
em quem tenho crido. Tu és Deus de milagres, és 
o Deus do impossível e TODAS as suas promes-
sas se cumprirão. Ainda que eu não veja nada, o 
Senhor está pintando o arco-iris, e por isso te 
peço Senhor, me ensine a descansar e a confiar 
em Ti. Que eu creia que toda promessa passa 
pelo teste do tempo. E eu estou sendo moldada, 
cuidada e, principalmente, preparada. Eu te 
louvo oh Deus por todas as lutas, porque sei que 
a vitória é certa. Eu permito oh Deus, que o 
Senhor seja Deus em minha vida! Permito que 
tudo se realize no tempo que Você tem para 
mim! Eu sou especial sim, e a minha hora vai 
chegar! Conceda-me um dia cheio da unção do 
Espírito Santo. Amém. Texto: Lidiane Oliveira

de
Momento 

Daniel 12:12a

Linhares antecipa início da 
vacinação contra a gripe para a 
próxima terça-feira, dia 1º de abril

A Prefeitura de Li-
nhares, por meio da 
secretaria municipal de 
Saúde iniciará na pró-
xima segunda-feira 
(31) a distribuição das 
4.550 mil doses da vaci-
na contra a gripe às 32 
unidades de saúde dos 
bairros e do interior.

O imunizante, envi-
ado pela secretaria esta-
dual da Saúde (Sesa), é 
para o início da campa-
nha de vacinação em 
toda a Linhares, mar-
cado para a próxima 
terça-feira (1º de abril). 
No Brasil, a campanha 
começa no dia 7 de 
abril. A vacina será apli-
cada das 7 às 16 horas.

“Aqui em Linhares 
estamos antecipando o 
início da campanha 
para dar celeridade ao 
processo e imunizar o 
maior número de pes-
soas. A sazonalidade 
da doença é determi-

nante para essa anteci-
pação. Esperamos atin-
gir a maior cobertura 
vacinal possível”, disse 
o secretário municipal 
de Saúde, Phablo Ga-
briel.

A vacinação contra 
a Influenza deverá ser 
feita em crianças a par-
tir de seis meses até me-
nores de 6 anos (5 anos, 
11 meses e 29 dias), 
idosos com 60 anos ou 
mais e gestantes. Para 
os demais grupos prio-
ritários, a vacinação 
contra a Influenza se-
guirá no modelo de 
campanha, o que in-
clui trabalhadores da 
saúde, professores, for-
ças de segurança, popu-
lação privada de liber-
dade e pessoas com 
doenças crônicas ou 
deficiências, dentre 
outros.

A vacina foi incor-
porada ao calendário 
nacional diferente de 
anos anteriores e pela 

primeira vez ficará dis-
ponível nas salas de 
vacinação de forma 
permanente. Com a 
mudança, a imuniza-
ção desses grupos será 
realizada de forma con-
tínua, ao longo do ano, 
e não mais apenas du-
rante as campanhas 
sazonais.

As vacinas influen-
za trivalentes utiliza-
das neste ano deverão 
apresentar três tipos de 
cepas de vírus em com-
binação:  A/Victoria 
(H1N1), A/Croatia 
(H3N2) e B/Austria 
(B/linhagem Victoria). 
Cada frasco contém 10 
doses de 0,5ml e pode 
ser administrada na 
mesma ocasião de ou-
tras vacinas do Calen-
dário Nacional de Vaci-
nação e com outros 
medicamentos.

“A vacinação tem o 
objetivo de minimizar 
a carga viral e prevenir 
o surgimento de com-

plicações decorrentes 
da doença, reduzindo 
os sintomas nos grupos 
prioritários além de 
diminuir a sobrecarga 
sobre os serviços de 
saúde”, destaca Ruth-
leia Gerhardt Vieira, 
Coordenadora de Imu-
nização da secretaria 
municipal de Saúde.

Documentos com-
probatórios

-Para tomar a dose, 
é preciso levar docu-
mento de identificação 
com foto, CPF ou Car-
tão Nacional de Saúde.

-Os portadores de 
doença crônica deve-
rão apresentar um do-
cumento que compro-
ve a sua situação de 
saúde (laudo médico).

-Os demais grupos 
deverão apresentar um 
documento que com-
prove sua vinculação 
ativa, de acordo com o 
serviço.

São 4.550 doses que estarão disponíveis em 32 unidades de 
saúde dos bairros e do interior do município, das 7h às 16h

PML
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Patrolamento das estradas segue 
avançando pela região do Distrito de 
Paulista em Barra de São Francisco

A prefeitura de Bar-
ra de São Francisco, 
por meio da Secretaria 
de Transportes e Estra-
das, iniciou na sexta-
feira (28), o patrola-
mento da estrada mes-
tra na região do Córre-
go Barro Preto, região 
que pertence ao Distri-
to de Vila Paulista, ga-
rantindo assim melho-
res condições para o 
tráfego de veículos e 
facilitando o escoa-
mento da produção 
agrícola com o patrola-
mento das estradas pe-
lo interior do municí-
pio.

Os trechos atendi-
dos pela Secretaria de 
Transportes e Estradas 
também incluem Boa 
Vista (divisa), passan-
do por São João até o 
distrito de Vila Itaperu-
na, além do percurso 
entre a Fazenda Ga-
vião e o distrito de Vila 
Santo Antônio (Tatu). 
Também foram benefi-
ciadas as localidades 
de Vargem Grande de 
Itaúnas, Denzol, Itape-
runinha, Córrego do 
Ouro, Córrego da La-
ge, Córrego Cabeceira 
d e  I t a ú n a s,  Ro d a 
D’Água e o Assenta-
mento Três Corações.

O período da colhe-

ita do café geralmente 
ocorre entre maio e 
setembro. Nessa épo-
ca, o cafeicultor neces-
sita de estradas em bo-
as condições para esco-
ar sua produção. O pa-
trolamento das vias 
rurais não apenas me-
lhora a qualidade de 
vida do homem do 
campo, mas também 
fortalece a economia 
do município.

Antecipar o patro-
lamento das estradas 
durante a colheita do 
café é essencial para 
que pequenos e médios 
produtores comerciali-
zem seus grãos com 
mais eficiência e segu-

rança, aumentando 
sua produtividade e 
renda.

A Prefeitura de Bar-
ra de São Francisco, 
por meio da Secretaria 
de Transportes e Estra-
das, pede a compreen-

são da população do 
nosso interior em rela-
ção ao cronograma do 
patrolamento das es-
tradas. Como o muni-
cípio é extenso, não é 
possível atender todas 
as regiões simultanea-

mente. O secretário 
Neto Pimenta e sua 
equipe estão acompa-
nhando os trabalhos de 
perto para garantir o 
atendimento de todos 
os distritos o mais bre-
ve possível.

Agricultores podem financiar barragens com
crédito anunciado pelo Governo do Estado

O Governo do Esta-
do criou um programa 
de financiamento para 
a construção de peque-
nas barragens em pro-
priedades rurais para 
fortalecer a agricultura 
familiar e ampliar a 
segurança hídrica no 
Espírito Santo. A inici-
ativa, sancionada pelo 
governador em exercí-
cio Ricardo Ferraço, na 
quinta-feira (27), ofere-
ce linhas de crédito 
com juros reduzidos e 
prazos estendidos para 
produtores interessa-
dos em investir em in-
fraestrutura hídrica.

“São políticas pú-
blicas como essa que 
fazem a diferença. Ofe-
recer meios para que as 
pessoas prosperem a 
partir de suas ativida-
des, principalmente 

quando já estão bem 
consolidadas. A agro-
pecuária e os nossos 
agricultores são um 
patrimônio do Espírito 
Santo. Eles colocam 
nosso Estado como 
referência nacional e 
internacional em mui-
tos casos. De forma 
coletiva, o Governo do 
Estado, nossos deputa-
dos e o setor produtivo, 
colocamos de pé um 
modelo muito acessí-
vel de financiamento 
para construção efici-
ente de reservatórios de 
água dentro da proprie-
dade. Garantindo mai-
or segurança aos plan-
tios e resultados nas 
colheitas. É só é possí-
vel estruturar progra-
mas como esse quando 
a administração públi-
ca está equilibrada, 
com as contas em dia e 
com capacidade de in-

vestimentos”, afirmou 
o governador em exer-
cício.

A lei altera as regras 
do Fundo de Fortaleci-
mento da Economia 
Capixaba (Fortec), per-
mitindo o uso de seus 
recursos para financiar 
a construção das barra-
gens. A medida cria a 
base legal para viabili-
zar os empréstimos aos 
produtores rurais. A 
proposta partiu da Se-
cretaria da Agricultu-
ra, Abastecimento, 
Aquicultura e Pesca 
(Seag) e a operação das 
linhas de crédito será 
realizada pelo Banco 
de Desenvolvimento 
do Espírito Santo (Ban-
des).

“A criação deste 
programa demonstra o 
compromisso do Go-
verno do Estado com a 
sustentabilidade e o 

fortalecimento do me-
io rural. Ao oferecer 
crédito acessível para a 
construção de barra-
gens, estamos garantin-
do que os produtores 
tenham acesso contí-
nuo à água, o que é es-
sencial para a produti-
vidade agrícola e a se-
gurança alimentar. 
Essa iniciativa também 
fortalece a economia 
local e prepara as pro-
priedades para os desa-
fios climáticos do futu-
ro”, declarou o secretá-
rio de Estado da Agri-
cultura, Enio Bergoli.

O secretário da Agri-
cultura também desta-
cou a importância dos 
parceiros no desenvol-
vimento do programa 
de crédito, que são o 
Bandes, a Agência 
Estadual de Recursos 
Hídricos (Agerh), o 
Instituto de Defesa 

Agropecuária e Flores-
tal do Espírito Santo 
(Idaf) e o Instituto Capi-
xaba  de  Pesquisa , 
Assistência Técnica e 
Extensão Rural (Inca-
per).

Com investimentos 
de até R$ 150 mil por 
propriedade, o progra-
ma oferece condições 
facilitadas de crédito. 
A taxa de juros é de 7% 
ao ano, mas agriculto-
res familiares recebem 
um bônus de adim-
plência de 3%, redu-
zindo a taxa para 4% 
ao ano. Para os demais 
produtores, o bônus é 
de 1%, resultando em 
uma taxa de 6% ao 
ano.

O prazo total para 
pagamento é de oito 
anos, incluindo três 
anos de carência e mais 
cinco anos para amor-
tização. Durante o pe-

ríodo de carência, os 
beneficiários pagarão 
apenas os juros. As bar-
ragens financiadas de-
vem ter até cinco hecta-
res de lâmina d'água e 
capacidade máxima de 
armazenamento de 50 
mil metros cúbicos.

A expectativa é que 
o programa viabilize a 
cons t r ução  de  a té 
1.362 barragens em 12 
anos. Caso todas sejam 
erguidas com a capaci-
dade máxima prevista, 
será possível armaze-
nar até 68,1 milhões de 
metros cúbicos de água 
e ocupar 6.810 hecta-
res de lâmina d'água. A 
ampliação da seguran-
ça hídrica permitirá 
aumentar a produção 
agropecuária, gerar 
mais renda e fomentar 
o desenvolvimento eco-
nômico e social do 
Espírito Santo.

Vice-Governadoria/Seag

https://www.pmbsf.es.gov.br/

Foto: PMBSF
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Prefeito Tiago Rocha anuncia 
Natanzinho Lima e Gilmelândia na festa 
de 62 anos de São Gabriel da Palha

O prefeito de São 
Gabriel da Palha, Tiago 
Rocha, anunciou na sex-
ta-feira (28) as atrações 
confirmadas para a festa 
de 62 anos do municí-

pio. A comemoração 
contará com grandes 
nomes da música e pro-
mete agitar o público.

Para a sexta-feira, dia 
16 de maio, o palco da 
festa receberá dois gran-
des nomes da música: 

Natanzinho Lima e Gil-
melândia. Os artistas 
prometem um show ani-
mado, repleto de suces-
sos que marcaram gera-
ções, garantindo muita 
música e diversão para 
os gabrielenses e visitan-

tes.
São Gabriel da Palha 

completa 62 anos de his-
tória e desenvolvimento, 
e a festa será uma opor-
tunidade para a popula-
ção celebrar essa trajetó-
ria com muita alegria.

Polícia prende homem 
suspeito de stalking em 
São Gabriel da Palha

A Polícia Civil do 
Espírito Santo (PCES), 
por meio da Delegacia de 
Polícia (DP) de São Ga-
briel da Palha, prendeu, 
nesta semana, um ho-
mem de 39 anos, suspeito 
de praticar o crime de 
stalking contra uma mu-
lher de 27 anos, no muni-
cípio de São Gabriel da 
Palha.

Após tomar conheci-
mento de que a vítima 
estava sendo perseguida 
pelo suspeito, a equipe 
policial passou a diligen-
ciar no sentido de encon-
trar e prender o suspeito 
em flagrante.

A equipe recebeu in-
formações de que o indi-
víduo estaria em uma 
empresa, na zona rural 
do município, realizando 
um serviço de pintura. 
Ao chegar no local, a 
equipe prendeu o suspei-
to e o encaminhou à Dele-
gacia de Polícia (DP) de 
São Gabriel da Palha.

“A vítima alegou em 
seu depoimento que du-
rante todo mês de janeiro 
deste ano o suspeito foi 
até seu local de trabalho e 
tentou uma aproxima-
ção, quer puxando assun-
tos diversos, quer somen-
te ficar no local lhe obser-

vando. Quando não en-
trava no estabelecimento, 
transitava a sua frente, 
quer de motocicleta, quer 
de bicicleta, mas sempre 
com o mesmo objetivo, o 
de se aproximar e manter 
contato. Tamanha foi a 
obsessão criada por ele, 
que passou a pedir as mes-
mas comidas e bebidas 
da vítima. Em determi-
nada data, conforme re-
gistrado em boletim de 
ocorrência, o suspeito 
chegou a lhe mandar um 
buquê de flores, que foi 
rejeitado e devolvido. 
Não satisfeito com tais 
atos, o suspeito passou a 
perseguir pelas redes soci-
ais, que rapidamente fo-
ram bloqueadas, entre-
tanto acessou a rede soci-
al do estabelecimento 
comercial que a vítima 
trabalha, que também foi 
bloqueado para ele”, ex-
plicou o titular da Dele-
gacia de Polícia (DP) de 
São Gabriel da Palha, 
delegado Valdimar Chi-
eppe.

O suspeito foi autua-
do em flagrante pelo cri-
me de perseguição. Co-
mo não pagou a fiança 
estipulada pela autorida-
de policial foi encami-
nhado ao sistema prisio-
nal.

Jaguaré encerra o 1º ciclo do programa Pet Vida

Terminou nesta sema-
na, o primeiro ciclo de 
castração gratuita de 
animais em Jaguaré. A 
ação foi realizada nos 
últimos quatro dias no 
município pela Secreta-
ria Municipal de Meio 
Ambiente e Recursos 
Hídricos, em parceria 
com a Secretaria Estadu-
al de Meio Ambiente 
através do Programa 
Estadual de Bem-Estar 
Animal “Pet Vida” e o 
Consórcio Público da 
Região Norte – CIM Nor-
te. Em Jaguaré, ao todo, 
foram castrados e micro-
chipados 160 animais.

Castração

O ciclo de castração, 
gerenciado pelo CIM Nor-
te realizou nos últimos 
quatro dias cirurgias em 
cães e gatos, marcando 
um avanço nas políticas 
de proteção animal na 
região. Em Jaguaré, o obje-
tivo foi atender animais 
em situação de rua e tuto-
res cadastrados no CadÚ-
nico. No município foram 
castrados 83 cachorros, 
sendo 71 fêmeas e 12 ma-
chos. Entre os felinos, 77 
gatos foram castrados, 27 
fêmeas e 50 machos.

O programa “Pet Vi-
da” com foco na saúde 
animal foi destacado pelo 
prefeito de Jaguaré e vice-

presidente do CIM Norte, 
Marcos Guerra. “Quere-
mos agradecer ao gover-
nador Renato Casagrande 
por mais essa iniciativa, 
ao secretário municipal de 
Meio Ambiente e à depu-
tada estadual Janete de 
Sá, por esse trabalho mui-
to importante para os ani-
mais e para a sociedade”, 
destacou Marcos Guerra.

Mais atendimentos

As cirurgias foram 
realizadas na carreta esta-
cionada ao lado da Prefei-
tura, pelos profissionais 
veterinários da Medh Pet. 
A ação foi custeada pelo 
Governo do Estado com 
um investimento de 650 

mil reais e atendeu 10 mu-
nicípios do CIM Norte: 
Jaguaré; Pedro Canário; 
Pinheiros; Boa Esperan-
ça; Vila Pavão; Ponto Be-
lo; Mucurici; Montanha; 
Nova Venécia, e Concei-
ção da Barra.

Ao todo, 1600 animais 
foram atendidos na re-
gião, com a castração e 
aplicação de chip em 
1.310 animais e 290 não 
passaram na avaliação 
clínica. “Fechamos o 1º 
ciclo desse programa que 
visa atender a castração e, 
principalmente, o bem-
estar animal nos municí-
pios capixabas. É impor-
tante dizer que vamos 
iniciar o 2º ciclo com o 
dobro de recurso para 

atender um número ainda 
maior de animais”, afir-
mou a deputada.

“Ao longo da região 
atendida pelo CIM Norte, 
12 municípios foram aten-
didos pelo Pet Vida. E 
para o segundo ciclo que-
remos avançar ainda ma-
is”, ressaltou o secretário 
estadual de Meio Ambi-
ente, Felipe Rigoni. Esti-
veram presentes na soleni-
dade de encerramento, 
além de Marcos Guerra, 
Felipe Rigoni, Janete de 
Sá, o vice-prefeito Elder 
Sossai, o superintendente 
do CIM Norte, Daniel 
Bissoli, e os vereadores 
Dunga do São Roque, 
Ricardo Barros, Rangéli-
ca Rosato e Elizeu Ribei-

ro.
“Essa foi uma iniciati-

va em parceria da Prefei-
tura de Jaguaré, por meio 
da Secretaria de Meio 
Ambiente, o Governo do 
Estado e o CIM Norte que 
apresentou excelentes 
resultados. Muito organi-
zada e de uma grande qua-
lidade. Os animais foram 
atendidos com muita seri-
edade e qualidade de pon-
ta com muito carinho por 
eles. A castração é um ato 
de amor com os animais 
onde conseguimos a pre-
venção de doenças e dimi-
nuir o abandono e o núme-
ro de animais errantes nas 
ruas”, lembrou a secreta 
municipal de Meio Ambi-
ente, Yara Ferraço.

PMJ

Foto: divulgação 
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Green Fit Store reinaugura novo espaço
em São Gabriel da Palha, trazendo mais 
conforto e novidades aos clientes

A Green Fit Store, 
referência em produ-
tos naturais e saudáve-
is em São Gabriel da 
Palha, está entrando 
em uma nova fase! 
Após cinco anos no 
mercado, a loja, co-
mandada pela empre-
sária Fernanda Guin-
zane, reinaugurou seu 
espaço na sexta-feira, 
28 de março, trazendo 
mais conforto, um mix 
ampliado de produtos 
e uma identidade visu-
al renovada.

A ideia de abrir a 
Green Fit Store nasceu 
da experiência pessoal 
de Fernanda ao adotar 
um estilo de vida mais 
saudável. “A partir do 
momento em que ade-
ri a esse estilo e vi os 
benefícios refletirem 
em todos os aspectos 
da minha vida, pensei: 
‘por que não trazer is-
so também para o mai-
or número de pessoas?' 
Abrindo a loja, as pes-
soas teriam opções de 

produtos que nem sem-
pre são encontrados 
com facilidade e aces-
so a informações sobre 
eles".

Após cinco anos de 
atuação, a Green Fit 
Store conseguiu ex-
pandir seu espaço físi-
co e sua oferta de pro-
dutos. “Repaginamos 
a identidade visual da 
loja, trazendo um am-
biente mais aconche-
gan te  e  moder no. 
Além do espaço pensa-
do para maior confor-
to e comodidade, esta-
mos trazendo muitas 
novidades, incluindo 
novas marcas de pro-
dutos e alimentos con-
gelados, com o objeti-
vo de oferecer mais 
praticidade aos nossos 
clientes, sem abrir mão 
da qualidade e do sa-
bor, durante a correria 
do dia a dia. Nossa li-
nha de suplementação 
aumentou e, agora, 
inclui várias opções de 
marcas e produtos. 
Teremos promoções 
para incentivar os cli-

entes, e novos clientes, 
a manter uma vida ma-
is saudável e equilibra-
da", destaca a empre-
sária.

Para Fernanda, a 
crescente busca por 
uma alimentação mais 
saudável na cidade é 
motivo de entusiasmo. 
"Eu acho sensacional 
o fato das pessoas esta-
rem cada vez mais bus-
cando um estilo de vi-
da mais saudável e mai-
or qualidade de vida a 
longo prazo. Isso me 
motiva ainda mais a 
buscar por novidades e 
os melhores produtos 
para oferecer".

Expectativas para 
essa nova fase

Com a reinaugura-
ção, a empresária com-
partilha sua empolga-
ção com a nova fase da 
Green Fit Store. "A 
expectativa para essa 
nova fase da loja está 
alta e não faltam ideias 
para colocar em práti-
ca. Amo muito o que 

eu faço, mas sempre 
coloco meus planos 
nas mãos de Deus, po-
is sei que Ele é quem 
me dá a direção para 
todos os meus passos".

Para marcar esse 
momento, Fernanda 
convida toda popula-
ção e região para co-

nhecer o novo espaço: 
"É com grande entusi-
asmo que convidamos 
todos vocês para a rei-
nauguração da Green 
Fit Store. Vocês fazem 
parte da nossa histó-
ria, e será uma alegria 
tê-los conosco neste 
momento tão especial. 

Estamos ansiosos para 
celebrar essa nova fase 
ao lado de cada um de 
vocês. Será um prazer 
recebê-los!".

A Green Fit Store 
está localizada na Rua 
Padre Simão Civalle-
ro, 35, Centro de São 
Gabriel da Palha.

Fotos: Arquivo Pessoal

Editora Hoje

Fernanda Guinzane
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Prefeitura de Afonso Cláudio realiza entrega
de mobiliário escolar e material pedagógico

Nesta semana, foi 
realizada a Cerimônia de 
Entrega da Aquisição de 
Mobiliário Escolar, Mate-
rial Pedagógico, Cama, 
Mesa e Banho, com o 
objetivo de atender às 
demandas das escolas do 
município de Afonso 
Cláudio.

O evento marcou um 
importante avanço na 
melhoria da infraestrutu-
ra escolar, proporcionan-
do melhores condições 
de ensino e aprendizado 
para os alunos da rede 
municipal.

Atualmente, a rede 
municipal de ensino con-
ta com 30 escolas, distri-
buídas da seguinte for-
ma:

-10 escolas seriadas
-11 escolas multisseri-

adas
-09 CMEIs (Centros 

Municipais de Educação 
Infantil)

Ao todo, 3.659 estu-
dantes matriculados na 
rede municipal serão dire-
tamente beneficiados 
com essa aquisição, que 
representa um investi-
mento significativo na 
qualidade da educação 
no município.

O evento contou com 
a presença do Prefeito 
Municipal: Luciano Ron-
cett i  Pimenta,  Vice-
Prefeito: Stewand Berger 
Schultz, Coordenadora 
de Assistência Imediata e 
Direta do Prefeito: Val-
quíria Karla Carnielli 
Tonoli, Secretário Muni-
cipal: Jorge Luiz Araujo 
Coelho, Representante 
do Departamento de 
Compras e Contratos da 

SEMED: Alini Ribeiro 
Küster, Representante do 
Departamento Financei-
ro da SEMED: Paula 
Lauvers Coutinho, Coor-
denadora de Suporte Pe-
dagógico: Maria Adélia 
Ferreira da Cruz Reis, 

Coordenadora do Depar-
tamento de Diversidade e 
Inclusão: Anacléria de 
Fátima Breda Chagas, 
bem como diretores e 
representantes das esco-
las.

Os investimentos rea-

lizados para a aquisição 
dos materiais somam um 
total de R$ 1.005.629,22, 
sendo:

-Recursos próprios: 
R$ 954.174,04

- R e c u r s o s  d o 
PROETI: R$ 51.455,18

A cerimônia reafir-
mou o compromisso da 
gestão municipal com a 
educação, garantindo um 
ensino mais estruturado, 
inclusivo e eficiente para 
toda a comunidade esco-
lar de Afonso Cláudio.

Casos de câncer colorretal devem 
aumentar 21% no Brasil até 2040
Incremento deve ser maior nas regiões Centro-Oeste e Norte

Um estudo inédito da 
Fundação do Câncer di-
vulgado na quinta-feira 
(27) projeta um aumento 
expressivo de casos de 
câncer colorretal no Bra-
sil para os próximos anos. 
Segundo o levantamento, 
o número de novos casos 
deve ter um crescimento 
estimado de 21% entre 
2030 e 2040.

De acordo com a fun-
dação, o aumento pode 
ser atribuído ao envelhe-
cimento da população 
brasileira, à baixa adesão 
a hábitos saudáveis e, so-
bretudo, à falta de progra-
mas de rastreamento efi-
cazes.

Também chamado de 
câncer de cólon e reto ou 
câncer de intestino gros-
so, o câncer colorretal 
figura entre os cinco prin-
cipais tipos de câncer que 

acometem homens e mu-
lheres em todo o mundo.

A fundação alerta 
que, atualmente, não exis-
te um protocolo específi-
co no Brasil para rastrea-
mento do câncer colorre-
tal. Na Europa e nos Esta-
dos Unidos, por exemplo, 
a indicação é que o exame 
de colonoscopia seja feito 
a cada dez anos, a partir 
dos 50 anos de idade, para 
pacientes assintomáticos.

De acordo com o estu-
do, a maioria dos casos de 
câncer colorretal no país 
será observada entre pes-
soas com mais de 50 anos, 
grupo considerado de 
maior risco. A estimativa 
é que mais de 88% dos 
casos em 2040 estarão 
concentrados nessa faixa 
etária.

Entenda

O levantamento mos-

tra uma projeção da evo-
lução da doença entre 
homens e mulheres para 
2030-2035-2040, feita 
com base nos Registros 
de Câncer de Base Popu-
lacional (RCBP), nos 
números de óbitos regis-
trados pelo Sistema de 
Informações sobre Mor-
talidade (SIM) e nas pro-
jeções populacionais do 
Instituto Brasileiro de 
Geografia e Estatística 
(IBGE) para os anos de 
2030, 2035 e 2040.

As estimativas de 
casos novos no Brasil 
indicam um aumento de 
cerca de 21% entre 2030 
e 2040 (de 58.830 para 
71.050 casos, respectiva-
mente). As regiões Cen-
tro-Oeste (32,7%) e Nor-
te (31,13%) devem regis-
trar os maiores incre-
mentos da doença e o 
Sudeste, o menor (18%).

Apesar do menor 
percentual de cresci-
mento em relação à mé-
dia brasileira, o Sudeste 
apresenta números abso-
lutos maiores que outras 
regiões. A projeção é de 
um cresc imento  de 
32.410 casos em 2030 
para 38.210 em 2040.

A incidência da doen-
ça, segundo o estudo, é 
equivalente entre os se-
xos feminino e masculi-
no, com exceção das 
regiões Centro-Oeste e 
Sul, onde os homens 
apresentam valores leve-
mente superiores aos 
das mulheres.

Para que essas ten-
dências não se concreti-
zem, a fundação reforça 
a importância de adap-
tar estratégias de preven-
ção e de diagnóstico às 
realidades locais do pa-
ís, por meio de ações 

regionalizadas, permi-
tindo a ampliação de 
programas de rastrea-
mento, fundamentais 
para a detecção precoce 
e, consequentemente, 
redução da mortalidade.

De acordo com a 
entidade, a detecção 
precoce por meio de exa-
mes como colonoscopia 
e pesquisa de sangue 
oculto nas fezes é funda-
mental para reduzir a 
mortalidade causada 
pela doença.

“No entanto, o ras-
treamento populacional 
organizado ainda é um 
desafio no Brasil, espe-
cialmente considerando 
as dificuldades enfrenta-
das por países de baixa e 
média renda”, avaliou a 
fundação, citando pon-
tos como infraestrutura 
inadequada dos siste-
mas de saúde, dificulda-

de de acesso aos exames 
e adesão reduzida da 
população devido à falta 
de conscientização e ao 
medo do diagnóstico.

Além da regionaliza-
ção de políticas públicas 
e da alocação de recur-
sos de acordo com as 
necessidades específicas 
de cada região, a entida-
de considera fundamen-
tal reduzir desigualda-
des no acesso ao diag-
nóstico e ao tratamento 
do câncer colorretal.

Outra estratégia con-
siste em ações que im-
pactam nos fatores soci-
ais de prevenção à doen-
ça, como mudanças no 
estilo de vida, por meio 
de práticas saudáveis na 
alimentação, na ativida-
de física e na redução de 
fatores de risco, incluin-
do tabagismo e consu-
mo de carne processada.

Agência Brasil

Fotos: PMAC
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ANS: rastreio do câncer de mama
deve ser feito a partir dos 40 anos

A pedido de entida-
des médicas, a Agência 
Nacional de Saúde Su-
plementar (ANS) mo-
dificou os requisitos de 
mamografia do Pro-
grama de Certificação 
de Boas Práticas em 
Atenção Oncológica.

Para receber a certi-
ficação, os planos de 
saúde terão que garan-
tir a mamografia para 
pessoas a partir dos 40 
e até os 74 anos. A cada 
dois anos, os planos 
terão ainda de convo-

car todas as suas usuá-
rias, na faixa etária dos 
50 aos 69 anos, para a 
realização do exame.

A decisão da agên-
cia, tomada em con-
junto com entidades 
como o Colégio Brasi-
leiro de Radiologia, a 
Sociedade Brasileira 
de Mastologia e a Fede-
ração Brasileira das 
Associações de Gine-
cologia e Obstetrícia, 
encerra uma disputa 
que começou em de-
zembro do ano passa-
do, quando a ANS lan-
çou consulta pública 

sobre o programa de 
certificação.

As regras se referem 
ao exame de rastrea-
mento, aquele que de-
ve ser feito por todas as 
pessoas a partir de uma 
certa idade, mesmo 
sem sintomas, para 
detectar tumores em 
fase inicial. Já a mamo-
grafia indicada pelo 
médico por suspeita de 
câncer não tem restri-
ção de idade.

A ANS ressaltou 
também que os requisi-
tos se referem apenas 
ao programa de certifi-

cação e não tem rela-
ção com o chamado rol 
obrigatório, que é a 
relação de todos os pro-
cedimentos que os pla-
nos de saúde são obri-
gados a custear. O rol 
atual prevê cobertura 
obrigatória de mamo-
grafia bilateral sempre 
que houver necessida-
de e mamografia digi-
tal de rastreio para to-
das as mulheres de 40 a 
69 anos.

Disputa

Inicialmente, nos 

critérios relativos ao 
câncer de mama, a 
ANS seguia as reco-
mendações do Minis-
tério da Saúde e do 
Instituto Nacional do 
Câncer (Inca), que pre-
conizam mamografia 
de rastreio a cada dois 
anos, dos 50 aos 69 
anos.

As entidades pro-
testaram, argumentan-
do que boa parte dos 
casos de câncer atin-
gem mulheres com me-
nos de 50 anos, e que 
essa proporção vem 
crescendo.

Já o Inca afirma que 
o rastreamento popu-
lacional em mulheres 
mais jovens é menos 
eficiente, principal-
mente por causa da 
alta densidade das ma-
mas, o que pode gerar 
falsos positivos, que 
precisarão ser descar-
tados em outros proce-
dimentos. Como as 
evidências científicas 
não apontam aumento 
de sobrevida com a ex-
tensão da faixa etária, 
o instituto mantém a 
sua recomendação atu-
al.

Agência modificou requisitos de mamografia para planos de saúde

Começa prazo para saque de 
dinheiro esquecido do PIS/Pasep

Começou na sexta-
feira (28) o prazo para 
saque de cotas esqueci-
das por cerca de 10,5 
milhões de trabalhado-
res com carteira assina-
da, relativas ao antigo 
fundo do Programa de 
Integração Social (PIS) 
e do Programa de For-
mação de Patrimônio 
do Servidor Público (Pa-
sep).

Os saques poderão 
ser feitos até o dia 26 de 
janeiro de 2026, a de-
pender da data em que o 
pedido foi feito. Têm 
direito a esse saque, tra-
balhadores que tiveram 
carteira assinada entre 
1971 e 1988. O dinheiro 
também pode ser resga-
tado por seus herdeiros.

Na sexta-feira (28), 
foram pagos os valores 
àqueles que fizeram o 
pedido até o dia 28 de 
fevereiro de 2025. Qu-

em fizer pedido até 31 
de março poderá fazer o 
saque no dia 25 de abril; 
e quem fizer o pedido 
até 30 de abril terá, co-
mo data de pagamento, 
o dia 26 de maio.

De acordo com esti-
mativas do Ministério 
da Fazenda, cada traba-
lhador receberá, em mé-
dia, R$ 2,8 mil. A solici-
tação para saque das 
cotas deve ser feita tanto 
por meio do aplicativo 
FGTS como pela plata-
forma Repis Cidadão.

Cerca de 25 mil tra-
balhadores, herdeiros 
ou beneficiários legais 
pediram o saque do di-
nheiro nas agências da 
Caixa Econômica Fede-
ral desde setembro de 
2023, quando o dinhei-
ro do antigo Fundo 
PIS/Pasep foi transferi-
do para o Tesouro Naci-
onal. 

Com a atualização 
do aplicativo FGTS e a 

nova plataforma do Mi-
nistério da Fazenda, os 
pedidos não precisam 
mais ser feitos nas agên-
cias da Caixa. Desde 
agosto de 2023, o dinhe-
iro do antigo Fundo 
PIS/Pasep, que soma 
cerca de R$ 26 bilhões, 
estava em poder do Te-
souro Nacional. Por 
determinação da Emen-
da Constitucional da 
Transição, de dezembro 
de 2022, os recursos ti-
nham sido repassados 
ao Tesouro para refor-
çar o caixa do governo 
em 2023.

Procedimento

A Caixa enviará ao 
Ministério da Fazenda 
os pedidos de saque 
aprovados. Os valores 
serão corrigidos pelo 
Índice Nacional de Pre-
ços ao Consumidor 
Amplo 15 (IPCA-15). O 
pagamento será feito 

diretamente em conta 
bancária do interessado 
na Caixa ou por meio de 
conta poupança social 
digital, que pode ser mo-
vimentada pelo aplicati-
vo Caixa Tem, que per-
mite pagar contas, fazer 
transferências, pagar 
em maquininhas de car-
tões e fazer compras 
pelo cartão de débito 
virtual.

O pagamento está 
condicionado à disponi-
bilidade no Orçamento 
da União. Caso não ha-
ja recursos suficientes 
no orçamento do ano 
vigente, o valor será pa-
go no ano seguinte, com 
a devida correção.

Histórico

Criado para comple-
mentar a renda dos tra-
balhadores com carteira 
assinada entre 1971 e 
1988, o antigo Fundo 
PIS/Pasep não tem rela-

ção com o abono salari-
al do PIS/Pasep, insti-
tuído pela Constituição 
atual e pago todos os 
anos pela Caixa Econô-
mica Federal e pelo Ban-
co do Brasil.

Semelhante ao Fun-
do de Garantia do Tem-
po de Serviço (FGTS), o 
dinheiro do antigo Fun-
do PIS/Pasep só podia 
ser sacado em situações 
especiais, como aposen-
tadoria ou doença. No 
entanto, uma vez por 
ano, o trabalhador rece-
bia os juros e a correção 
das cotas do fundo.

No entanto, muitos 
trabalhadores se esque-
ceram desse dinheiro ou 
não sabiam da existên-
cia dele, mesmo com 
maciças campanhas na 
mídia. Em agosto de 
2018, o governo liberou 
o saque das antigas co-
tas. Por oito meses, o 
dinheiro pôde ser retira-
do nas agências da Cai-

xa (no caso do PIS) e do 
Banco do Brasil (no ca-
so do Pasep). Na oca-
sião, havia R$ 35 bi-
lhões que poderiam ser 
resgatados.

Em 2019, o governo 
flexibilizou as regras e 
simplificou o saque por 
herdeiros e beneficiári-
os legais de pessoas fale-
cidas que tinham cotas 
no antigo fundo.

Em abril de 2020, no 
início da pandemia de 
covid-19, o governo edi-
tou uma medida provi-
sória que extinguiu o 
a n t i g o  F u n d o 
PIS/Pasep e transferiu 
os recursos à conta do 
FGTS em nome do tra-
balhador. Em vez de ir a 
uma agência bancária, 
bastava o titular ou her-
deiro requerer o dinhei-
ro por meio do aplicati-
vo FGTS, que transferia 
o saldo para qualquer 
conta bancária indicada 
pelo beneficiário.

Agência Brasil 

Agência Brasil
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COMUNICADO

AUTO POSTO SAO ROQUE LTDA. Torna 
público que REQUEREU da Secretaria Munici-
pal de Meio Ambiente de São Gabriel da Palha, 
através do protocolo nº002361/2025, a Licença 
de Operação (LO), para atividade Venda de 
Combustível, localizado no Endereço: R: Afon-
so Caminotti, n° 17, Distrito São Roque da Terra 
Roxa, Zona Rural, São Gabriel da Palha–ES.

COMUNICADO

JOÃO LUIZ CANAL. Torna público que re-
quereu da Secretaria Municipal de Meio Ambi-
ente de São Gabriel da Palha, através do proto-
colo nº002362/2025, a Licença de Regulariza-
ção (LAR), para atividade Serraria (somente 
desdobra de madeira). Na localidade Córrego 
Serrinha, Sítio Cunha de Ouro, Zona Rural, São 
Gabriel da Palha–ES.


